2013 年 6 月中国人の海外でのマナーの悪さに国務院副総理汪洋が怒る 北清 康二

ネットで新聞記事を見ていたところ、以下の記事が目を惹きつけました。

「汪洋:一部分の海外旅行客の素質と素養の不足が中国人の印象を損なっている」

中国新聞網 5 月 16 日公開電文 国務院は TV 会議で《中華人民共和国旅行法》の徹底的実施に関する会議を招集した。会議で国務院副総理汪洋は、一部分の海外旅行者の素質と素養が高くない、常にメディアの避難を浴びている、中国人の印象を損なっている、《旅行法》は旅行者が守るべきマナーを明確に示す、マナー違反に対する禁止規定を作成すると指摘した。

汪洋は、中国人の旅行消費行動は大衆化の段階に入り、多くの住民が国外旅行に出て、世界各国であまねく歓迎されている、と強調した。同時に、一部分の旅行者の素質と素養が高くなく、公共の場所で大声を張り上げる、観光地で落書きをする、赤信号を無視して道路を横断する、あたりかまわず痰を吐くなどのマナー違反が、しばしばメディアの避難を浴び、中国人の印象を損なっている、悪影響が見られる。

汪洋は、国民の素質を向上させ、中国旅行者の好印象を樹立することは各級の政府、関連する部門及び企業の共同責任だと指摘。関連部門は、宣伝、徹底、《旅行法》実施の過程で協調、総合的な施策で旅行者の公共秩序と公共道徳、各地の宗教信仰と風俗習慣遵守の自覚を促し、公共の場所特に外国人と関わる場合の言動振る舞い、観光地の事物の保護、生態環境の保護に注意に気を配り、中華文明の普及者ならびに中国人のイメージを表す者にさせる。

ネットには中国人のマナーの悪さを指摘する文章は多数あります。いまさら?次のような 記事がありました。

「中国人が香港のディズニーランドで醜態、中国の指導者が驚愕」

2006年に、《参考情報》、《台湾人はマナーのない大陸の旅行客を懸念する》という題名の文が、「台北中央社」に転載された。香港のディズニーランドで大陸からの旅行者が入場の隊列に割り込む、道端に座り込むとうのマナーに関する一文。この、600字に満たない報道が、中国指導者を驚愕させた。中央政治局常務委員李長春は即座に、国民のマナーを高めろ、日常の宣伝教育以外に、より踏み込んだ切り口を検討しろ、特に旅行はよい切り口だと指示した。

しかし、7年経過しても改善はすすんでいないようだ。

(中国游客海外不文明行为震动高层 http://www.sina.com.cn 2006 年 10 月 01 日 00:00 东南早报)

メンツを重視する国柄が良く現れた言葉です。まずは、見た目を良くしろと。 海外には、簡体字で書かれた中国人旅行者への注意書きが多数あるそうです。

さて、中国人は自分たちのマナーが悪いのは素質が無いからだと良く言います。日本は中国から輸入した漢字を使っていますが、中国人の言う「素質」は「民度」と理解したほうが良いでしょう。

中国人の行動はどんなものか?中国人が一杯集まるところで見ることができるだろうということで、5月19日「旅行の日」(山西省の49箇所の観光地の入場料が無料になる)、太原市内の晋祠に出かけてみました。期待したように、どこもかしこも人で埋まっていました。



左上:石碑の上にのり記念写真です。子供に限らず大人も乗ります。古代の石像であれ、古い樹木であれお構いなしです。右上:注意書きがあろうがなかろうが、芝生に入り、草木を摘み取ります。左下:寺社内であろうが大音響で音楽を流し、ダンスに興じます。右下:集まれば、座り込みトランプ(少額の掛け金)に興じます。

西欧化した日本人から見ると奇異に見えるでしょうが、子供に股割れのパンツを履かせ、 地下鉄の通路、飛行機の通路にかまわず排泄をさせてしまうことと同様、中国人にとっては、 これが代々受け継がれたありふれた日常の風景なのです。

先の、指導層の口ぶりだと、中国の伝統文化の何が悪いと開き直るのではなく、先行する 西欧に馬鹿にされないように、西欧に見習えと行っているように聞こえます。マナーは付け 焼刃ではボロを出します。幼稚園生くらいから教育してゆくようにすれば、三世代 50 年後 位には一部分は身につくかもしれないと歩きながら思いました。中国人、それが良いと判れ ば守る民族だと思います。ようは、知らされていない、教育されていないのが問題だと思う 次第です。

最近、「中国式道路の渡り方」の話題がホットです。「中国式道路の渡り方」とは、交差点で赤信号に関係なく歩行者が交差点を渡る現象を意味した言葉です。話題がホットなのは、 交通信号を守らせるために、歩行者にも罰金を適用するようになってきたからです。



交差点で赤信号を無視して横断する歩行者が、警察から罰金を受け、「素質」が悪いから と開き直る、持ち合わせが無いと逃げ切ろうとする歩行者の様子がニュースで流されていま す。

急激に増加した自動車の運転マナーはとても悪く、交通ルール(信号)を守ったほうが安全ですが。実際に交差点を渡って見ると、歩行者用の信号が設置された場所が少ない、あっても信号の点灯間隔が適当でないなど改善すべき点が多く見受けられます。開発優先で、するべきことの後先が逆になっているように見受けられます。

中国、外国から訪れた観光客が素晴らしい人たちだという日が来るのはいつのことでしょう?